



大阪YWCA

<http://osaka.ywca.or.jp>

6
2024

YWCA(Young Women's Christian Association)は、キリスト教を基盤に、世界中の女性が言語や文化の壁を越えて力を合わせ、女性の社会参画を進め、人権や健康や環境が守られる平和な世界を実現する国際NGOです。

人間であることの恥

地獄とは人が苦しんでいるところのことではない。
人の苦しみを誰も見ようとも聞こうともしないところのことだ。

マンスール・アル=ハッラージュ(中世のイスラームの神秘主義の思想家)

岡 真理



イスラエルによるガザに対するジエノサイド攻撃は、世界の耳目も憚らず七カ月以上、続割が一四歳以下の子どもだ。ガザの二三〇万の人口の五パーセントを超える十二万人が死傷。二〇〇万人が家を追われ、南部の街ラファでは一五〇万人の避難民がテント生活を余儀なくされる。夏の到来で気温は上昇し、テントの中は蒸し風呂状態だ。呼吸もままならない。食糧もない。清潔な飲み水もない。蔓延する感染症。薬もない。病院は破壊され、機能しているのは2つを残すのみ。人口の半分が壊滅的飢餓に直面し、道端の草、家畜の飼料、ついには野良猫や野良犬まで口にして命をつなぐ。これは、ホロコーストなど。今までこんな状況が続くのか。世界はいつまで、こんな状況を許し続けるのか。

テレビをつけると目に飛び込むのはグルメ番組。チャンネルを変える。今度は大食い競争だ。ある日のニュース番組では、開始から延々二〇分以上も大谷翔平選手の結婚話を報じて

いた。それが終わると今度はジエノサボーツ。一時間ちょっととのその番組が終わる間際、司会者が言つた、「ガザでは今日、死者が3万人を超えた」。アジアに二〇〇〇万の死者をもたらした戦争責任者(とはいえその男)がその名で呼ばれることも、それがとして裁かれることもなかつた)が三〇数年前、死の床にあつたとき、神妙に放送を自粛して、そのメデイアはこうやって、ガザのパレスチナ人の命など、取るに足らないというメタメタセージを発しているのだ。そして、そうしたメタメッセージを発することで、翼賛体制のもとで遂行された侵略戦争に対する反省から生まれた、「全世界の人々がひとしく、欠乏と恐怖を免れ、平和のうちに生存する権利を有する」という確認も、そうした世界の平和の実現を「全

力で挙げて(…達成する」という誓いも、おためごかしに過ぎないことを行為遂行的に証明している。

米議会で首相は宣言した、この国はアメリカとともにあると。世界の自由と民主主義と法の支配を踏みにじり、ジエノサイドに共犯するアメリカと。「そのときあなたはどこで何をしていましたか?」近い将来、歴史が私たちに問うであろうその間に、私たちはいかに答えるのか。

※大政翼賛会を中心とする第2次世界大戦中の政治体制

おか まり

早稲田大学文学学術院教授。専門は現代アラブ文学、パレスチナ問題。

学生時代にパレスチナ人作家、ガッサン・カナファーニーの小説を通して、アラブ文学とパレスチナ問題に出会う。以来、現代世界に生きる人間の思想的課題として『パレスチナ』について考究している。著書に『アラブ、祈りとしての文学』『ガザに地下鉄が走る日』(以上、みず書房)、『ガザとは何か』(大和書房)ほか。訳書に、ターハル・ベン・ジエツルーン『火によつて』(以文社)、サラ・ロイ『ホロコーストからガザへ』(共訳、青土社)、『イスラム報道(増補版)』(みずライブリード)ほか。



パレスチナは誰のもの

～イスラエルはどうやって建国されたのか～

5月15日は世界中のパレスチナ人にとって痛みを伴う日、ナクバ「大厄災」から76年となる。イスラエル建国によって多くのパレスチナ人が殺され、祖国を追われ難民となった。イスラエル建国とは何だったのか、当時の歴史を振り返ってみよう。

イギリスは第一次世界大戦に勝つために、中東の将来に関して3つの矛盾する約束を各当事者との間で交わした。独立を求めるアラブ人に対しては①フサイン・マクマホン協定（戦後にアラブ国家の独立を認め、英仏露の間では密かにアラブ分割案②サイクス・ピコ秘密協定（イギリスはイラクとシリア南部、フランスはシリア北部とキリキア、ロシアは小アジア東部を分割）、ユダヤ人に對しては③バルフォア宣言（イギリスはパレスチナにユダヤ人の民族的郷土が設立されることに賛成する）というものだ。

この宣言はイギリスの世界戦略から出されたもので、パレスチナのユダヤ人のことを念頭に置いていなかった。現地のユダヤ人は全人口の一割程度だから、そのようなところにユダヤ人の郷土をつくつたら、絶対多數のアラブ人との間で紛争が起きるのは目に見えている。



3つの約束

シオニズムとは

「ユダヤ人の建国運動」と訳されることが多いシオニズムはウイーンの新聞記者テオドール・ヘルツルの提唱によるもので、1897年イスラエルのバーゼルで第一回世界シオニスト会議が開かれ、パレスチナにユダヤ国家が建設されることが決議される。19世紀末、東西ヨーロッパに吹

「土地なき民に民なき土地を」だったが、パレスチナは「民なき土地」ではなく、ヘルツルのスローガンは

「土地なき民に民なき土地を」だつたが、パレスチナは「民なき土地」ではなく、ヘルツルのスローガンは

「土地なき民に民なき土地を」だつたが、パレスチナは「民なき土地」ではなく、ヘルツルのスローガンは

「土地なき民に民なき土地を」だつたが、パレスチナは「民なき土地」ではなく、ヘルツルのスローガンは



ぶどうの木

(223)

き荒れていたユダヤ人迫害運動から生き残るには、旧約聖書に記載された祖先の故郷シオンの丘（エルサレム）に戻るしかない。自分たちがヨーロッパからいなくなれば迫害されない」と書く。まさ

る。しかも彼は「われわれはここにアジアに対するヨーロッパの陣地を築き、野蛮に運動も自然消滅するのだから、列強はわれわれを支援するはずがない」と彼は考へた。

ただ、と彼は考へた。ロッパの立場は「野蛮」ではない」と書く。まさにアラブの立場は「野蛮」の一言で片付けられる。

形を変えた差別問題

第二次世界大戦後、白人国

が多数を占めていた国際連合

は、アラブ諸国の反対を無視

し、パレスチナを二つに分け

て、半分を「ユダヤ人の安住の地」とする分割案を採択。

これを受けて1948年5月、

イスラエル国樹立が宣言され

た。ヨーロッパ人は迫害の歴

史の罪滅ぼしをこめてこの建

国を祝福した。しかし、同時

に100万という難民を生み、

パレスチナ人の悲劇が始まる。

彼らは罪滅ぼしの肩代わりを

させられている。ヨーロッパ

はユダヤ人迫害という差別問題を形えてパレスチナへ

送り込んだのだ。

(文責 編集部)

祖母から、「人様の手助けが出来る事が有れば、それは幸せな事なんやよ」と聞かされてた当小学生だった私は、電車通学の帰りに、よそのおばあさんが重そうな荷物を持っておられたら、持つてあげて階段を登つたり、車内では席を譲つたりして、笑顔でお礼を言われることにワクワクする子どもでした。

今に成つて振り返ると、祖母が私の心に蒔いてくれた言葉が、今日迄Yでボランティアとして参加させて貰つて原点に成つてゐるのではと思ひます。

活動に参加させて貰つたお陰で、数えきれないぐらい沢山の素敵な仲間に出会えて、多くの事を学ばさせて貰つているこの現実は正しく祖母の言つていた幸せそのものです。

祖母の生きた年を遙かに越えたこの年に成つても、「おばあちゃん、良い贈り物をありがとうございます」と呟いています。

(会員 村松 通子)

ミッション

YWCAの使命は、若い女性のエンパワメント

女性エンパワメント部では、今年度も2つのプログラムを行います。一つは、4年目となった、「大阪YWCAインターンシッププログラム」。若い女性のリーダーシップ養成を目的とする7ヶ月間の講座です。もう一つは、中高生のための包括的性教育プログラムを開発・実施する“RUSV(Rise Up! School Visits)”。どちらも若い女性たちが主役です。

主体的に考え、動き、仲間と学びを深め合うプログラムです。

フェスティバル for Youthでの出展、大阪YWCA文化祭、ガールズカウト大阪第61団のユースに向けたやブール学院中学校高等学校でのワークショッピングが実現しました。

今年度のテーマは、新メンバーが加わった6月下旬頃より、学習会やブレインストーミングの機会を持ちながら、自分たちで決定します。一からワークショッピングを皆で試行錯誤しながら企画していく姿が毎年とても頼もしいです。今年度もジェンダーとセクシュアリティについて時間をかけて

※フレインストーミング
会議の参加者が自由な発想で意見を出し合い、新しいアイデアを生み出すための手法
※ウェルビーイング
身体的に健康な状態であるだけでなく、社会的・経済的に良好で満たされている状態にあること

Books
編集部文庫
中学生からの大学講義4
揺らぐ世界
ちくまプリマー新書

桐光学園でおこなわれた中学生にむけた講義を編集したもの。立花隆、岡真理、橋爪大三郎、森達也、藤原帰一、川田順造、伊豫谷登士翁の7人の知識人、専門家が中学生の心に残る知識を与えられるようにと限られた時間でまとめているが、内容は深い。2015年の刊行だが、2024年の今もなお世界の揺らぎはより大きく深刻になっている。



未来へ——安心を創る
FUJIKI 藤木工務店

大阪本店 〒541-0051 大阪市中央区備後町1-7-10
ニッセイ備後町ビル1階
TEL: 06-4964-8700

主なる神は、弟子としての舌をわたしに与え、わたしに与え、疲れた人を励ますよう言葉を呼び覚ましてくださる。
(イザヤ書50章4節)

インターンシッププログラム 公開講座

ジェンダー・セクシュアリティはじめの一歩!
～性の話はみんなの話～

講 師：吉川ヒロ(人権研修・出前授業講師)
参加費：1,000円 30歳以下無料(要申込)

6/29(土)
15:00~16:30

RUSV
6 / 15 (土) スタート



1回目の講師 吉川ヒロさん

インターンシッププログラム
6 / 29 (土) スタート

昨年度は性的同意をテーマに、「同意のある関係性づくり～私のYesはあなたのYes?～」というワークショップを企画・実施しました。大阪YMCAで開催されたワンワールド

Youthでの出展、大阪YWCA文化祭、ガールズカウト大阪第61団のユースに向けたやブール学院中学校高等学校でのワークショッピングが実現しました。

今年度のテーマは「ジェンダーを自分ごとに～モヤモヤ社会へ行動を起こすための一歩～」。ジェンダーワークショップを立案、企画し、最終回(12月)での発表を目指します。創造性と協働、そしてリーダーシップの力を高めるのが目的です。

(文責 女性エンパワメン
ト部)

用いながら国際的な人権の枠組みも学びます。同時にジ
ェンダーに関するワークシ
ョップを立案、企画し、最終回(12月)での発表を目標とし
ます。創造性と協働、そしてリーダーシップの力を高めるのが目的です。

各Yの活動紹介では、昨年度創立100周年を迎えた京都は、動画で100年間の歩み振り返り、神戸は様々な事業を中心とする社会貢献活動紹介

時間の点や、一般参加の方に不親切な部分があつたのではないかという反省点はあるものの、

関西3市Y合同でのプログラム実施に新たな可能性を感じたよい時間になつた。

(会員 津戸 真弓)



**世界YWCA日
関西3市Y(京都、神戸、大阪)合同集会**

2024年4月27日(土)13時半～15時半、関西3市(京都、神戸、大阪)YWCA合同で、韓ユースカンファレンス参加報告を行なつた。世界YWCA総会とCSW報告、いずれかを選択できるハイブリッド形式で開催、一般の方にもご参加いただける形にした。

2024年4月27日(土)13時半～15時半、関西3市(京都、神戸、大阪)YWCA合同で、韓ユースカンファレンス参加報告を行なつた。世界YWCA総会とCSW報告、いずれかを選択できるハイブリッド形式で開催、一般の方にもご参加いただける形にした。

2024年4月27日(土)13時半～15時半、関西3市(京都、神戸、大阪)YWCA合同で、韓ユースカンファレンス参加報告を行なつた。世界YWCA総会とCSW報告、いずれかを選択できるハイブリッド形式で開催、一般の方にもご参加いただける形にした。

2024年4月27日(土)13時半～15時半、関西3市(京都、神戸、大阪)YWCA合同で、韓ユースカンファレンス参加報告を行なつた。世界YWCA総会とCSW報告、いずれかを選択できるハイブリッド形式で開催、一般の方にもご参加いただける形にした。

オフィスの移転・改装・新装改裝

株式会社

オフィスインテリア

国土交通大臣許可 26021号
建築士事務所(は)第6554号

東京オフィス
〒135-0023 東京都江東区平野3-4-11

藤和シティコホ木場公園101号

TEL: 03 (5875) 8315

FAX: 03 (5875) 8316

大阪オフィス
〒534-0024
大阪市都島区東野田町4-1-17
日本ロッキス大阪東野田ビル2F
TEL: 06 (6351) 8830(代)
FAX: 06 (6351) 8840
https://office-interior.net

日本語学科
卒業生

今こんなことしています

～世界各地で活躍している卒業生を紹介しています～



ゲン・チョン・フォンさん
2019年卒
(ベトナム出身)

YWCAを卒業後、外国人技能実習生や特定技能を受け入れる仕事につき、たくさんの方のサポートをしています。日本に初めて来た時の苦労や経験を活かし、悩みを抱える実習生一人一人に寄り添った対応を心掛けています。トラブルが多く大変な仕事ですが、やりがいを感じています。

現在日本人の女性と結婚し、日々楽しく暮らしています。

2024年度役員・運営委員紹介

津戸 真弓
(会長)



大畠 知子
(副会長)



辻川さとみ
(副会長)



平井佐津紀
(会計)



田中真砂子
(書記)



飯綱 萌
小澤 裕子
雀部 真理
七条 聰美

鈴木 一代
深堀 潤子
森本 昌江

1口
10,
000円

募金

▼

会員維持費

▼

寄付

▼

その他

▼

上田 賢博

▼

河野 陽子

▼

賛助費

▼

協議

▼

外部団体担当

▼

協議、決定

▼

新規ボランティア登録者2名

▼

専門学校

▼

3市

▼

3市

▼

新規ボランティア登録者2名

新入会員歓迎!!

沼野尚美講演会

3月16日

今を生きるコツ

～より良く生きるために～

過日天国の門にある白いベンチの話で周知の沼野尚美さんの久々の講演会に、遠くから近くから人が集まりました。

人は絶望的な状況の中でも、想像力によって前向きに生きることができ、しかも耐えられない試練に遭うことではなく、逃れの道も備えられている、との信仰心は不安を和らげる力がある。以前友人から召天後に届いた手紙により、ユーモアのすばらしさを学んだと

印象的だったのは、病にも幸せにも丁度良い人生が各々に与えられていることに感謝すること、楽しく過ごす趣味を持つこと、大事な事は、いまわの時に傍にいる親族との絆を育ておくことなど、よりよく生きることなど、心に届きました。会が終わってからも去りがたい恵まれた一時になりました。

(会員 末吉 佳世子)

沖縄と大阪を結んで 女性の人権とジェンダーの課題を考える フィールドトリップ

日程:2024年8月30日(金)、31日(土)、9月1日(日)

参加費:¥8,000 ※30歳以下¥4,000

【行程】

- 1日目 釜ヶ崎で、日雇い労働者や野宿者の人権について学びます。
※夜は別途オプショナルプログラムあり
- 2日目 コリアタウンや鶴橋を巡り、在日コリアンや外国人の人権について学びます。
夜は大阪YWCAで多文化夕食会!!
- 3日目 関西の若い女性の生きづらさや貧困に関するトークセッション
ツアーのふりかえり

釜ヶ崎や生野をめぐり、日雇い労働者や在日コリアンなど、大阪の人権課題を掘り下げ、現在も続く問題としてとらえ直します。また、若い女性の生きづらさについて、活動報告をきき、共に考える場をもちます。学びと出会いがいっぱいの3日間ぜひ、ご参加ください。

詳細のお問合せ・お申込みは、大阪YWCAまで。

e-mail:info@osaka.ywca.or.jp Tel:06-6361-0838 担当:中山・川崎

3月運営委員会報告

【報告】▼女性エンパワーメン

ト部
2 / 17 インターンシッ

プ修了式 ▼梅田委員会

グル
ープベジステップ 2 / 21、パン

販売 ▼千里委員会 おやこひ

ろば 3 / 15 最終日、次年度も